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2017年５月29日(晴) 

第２７１５回例会(第39回) 
NO.2249 

次         第 

                                                              司会；三浦征善副幹事 

 

１．点  鐘                             大門 一平 会長 

２．ロータリーソング「それでこそロータリー」 

３．「四つのテスト」唱和 

４．来訪ゲスト・ロータリアンのご紹介                 斎藤秀光副会長 

５．お食事の時間 

６．会長の時間                             大門 一平 会長 

７．幹事報告                    相場 宏泰 幹事 

８．ニコニコニュースの時間                       阿部隆志委員長 

９．会員選考・職業分類委員会の時間                  竹島知憲委員長 

  

   

                  ゲスト ； 秋田湯沢湯ノ華芸妓 

                         代表  阿部 和人 氏 

 

10．４月出席報告                           相場 宏泰 幹事 

11．６月プログラム発表                       相場 宏泰 幹事 

12．点 鐘                 大門 一平 会長 
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◎会員選考・職業分類委員会の時間                  竹島知憲委員長 

 

「秋田湯沢湯乃華芸妓」の紹介 

 

秋田湯沢湯乃華芸妓 

                                 代表 阿部 和人 

 

こんにちは。秋田湯沢湯乃華芸妓の主宰をしております、阿部でございます。私共は湯沢

を拠点に活動しております芸舞妓団体でございます。 

さて、これからおよそ30分ですが、どうぞお付き合いください。 

私共、湯乃華芸妓は発足してこの四月で２年を迎えました。 

何のために作ったの？ 

様々な社会の変化の中で地方が疲弊し、わが地域も例に違わず元気が次第に失われている

ことに前から危機感を感じておりました。と申しますのも、私は３年前の８月まで湯沢市役

所におりました。役所にいると地域の状況が手に取るように感じられるのです。しかし、具

体的なアイデアも考えられずにいたところ、ある日、定年を迎えられた先輩の招待で京都の

お座敷をかける機会がありました。生まれて初めての経験でしたので、その光景は強烈で、

今でも鮮明に記憶に残っています。その時に、もしかすればこれは湯沢でもできるのではと

いう漠然とした思いを持ってしまったのです。以前より踊りをかじっていたことで、着付け

や化粧の技術が少しありましたので、自分で出来るのではないかと思ってしまったのです。

当時、私はまだ市役所に務めておりましたので、定年退職したら立ち上げようと準備を進め

ることとしました。 

しかし、そんな折、秋田で「あきた舞妓」が立ち上がり先を越された形になりました。二

番煎じでは意味がないと思い、一旦あきらめることにしました。「あきた舞妓」さんも立ち上

げる思いは一緒でしたので、準備したものを「あきた舞妓」さんに提供しようと考えたので

す。しかし、立ち上げの準備でお忙しいようで、なかなか社長とお目にかかる機会をいただ

けないまま時が過ぎてしまいました。 

そんなことで私は考えました。山形には酒田舞娘と山形舞子があるではないか、秋田にも

二つの花街文化があってもよいかもしれないと、思い切ってやることにしました。 

さて、では何を目的にどんなことを？ 

湯乃華芸妓に持たせる役割 

１．自分たち自体が観光の材料となること 

２．地域の物産や観光の媒体となること 

３．廃れてしまう芸術文化を継承すること 

この三つの役割を果たすことで地域観光に役に立ちたい。まずは地域に華やかで明るい話
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題提供からと考えています。 

ところで、皆さんご存知でしょうか。湯沢は京都との関わりがとても深い土地柄であるこ

とを。主な事柄を三つ紹介します。 

１．小野小町→京に上り帝に仕え、故郷で終焉を迎えた 

２．佐竹南家７代目の奥方様は京都からお輿入れになった方 

３．院内銀山（久保田の人口を上まわったと言われている）→京・大阪からの芸妓の流入  

→湯沢芸者のルーツ 

私たちは、これらの事柄を基に京風の芸舞妓を作り上げることとしました。 

京花街の風習 

ご存知の方もいらっしゃるかもしれませんが、京都の花街では一見さんお断りの風習があり

ます。 

理由は？ 

１．長期掛け払いの取引慣行→債務不履行の防止 

２．おもてなし→客の好みなどの情報に基づくサービスの提供 

３．芸舞妓や顧客の安全への配慮→職住一体の女世帯 

しかし、湯乃華芸妓は一見さん大歓迎です。頼りないですが、お座敷では私が目を光らせ

ておりますから。 

これからの方向性は？ 

ところで、私共はもう一つの効果を生み出す可能性を期待しています。湯沢市のみならず、

秋田県には数多の特産品、景勝地、温泉が存在しております。それぞれで販売促進や誘客に

並々ならぬ努力をしております。しかし、思うように効果が表れない現状ではないでしょう

か。そして、訪れる観光客はこの地に立ち寄って他のところに宿泊する、通貨型観光が主に

なっているようです。やはり、宿泊してお金を使ってほしいですよね。地域が潤うためには。

訪れる方々にお座敷をかけていただくということは、大概は夜の宴会ですので宿泊が当然伴

います。つまり、湯乃華芸妓のお座敷は滞在型観光への誘導の材料となりうるということで

す。勿論、日本人のみならず、外国の方々にも十分興味を持っていただける文化です。した

がって、インバウンドにおける強力な材料でもあると考えます。 

現在、日本を訪れる外国人は二千万人と言われます。2020年東京オリンピックまでには倍

増し四千万人が訪れることになると予想されています。また、国もそれを目指しています。

そして、外国の方々のし好はこれまでの爆買いから体験型へと変化してきています。多くの

方がこの秋田を訪れてくれるよう個々の力だけではなく、上手に組み合わせ、手を携えるこ

とで地域を元気にしていきたいと考えています。日本らしい文化を材料に今がチャンスと捉

えております。幸い私共には英語が堪能な舞妓もおりますので、外国の方とのコミュニケー

ションにはお役に立てると思います。 

私たちはこれまで湯乃華芸妓自体のスキルを上げることを中心として活動してまいりまし
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た。今年は様々な企画を提案しながら、地域の役立つ存在として頑張っていこうと思ってい

ます。 

「日常の中で非日常を楽しむ。」 

湯乃華芸妓は皆様のワクワクを作り出す団体として活動してまいりますので、皆様の変わ

らぬ応援をいただけますと幸いでございます。（ワクワクとは古くアラビア語では東方にある

憧れの国を差すという説があります。倭国、つまり日本のことではないかと言われておりま

す。日本の文化は世界の憧れでもあったわけです。） 

雑多な話で大変失礼いたしました。お役にたつようなことがございましたら、どうぞ湯乃

華芸妓にお声をかけてください。皆様の企画の材料の一つとしてご利用いただけますと幸い

でございます。本日はありがとうございました。 

 

 

◎幹事報告                             相場 宏泰 幹事 

 

【新会員オープン】 

  

    氏  名 ； 中村 宗良 

勤 務 先 ； 朝日生命保険相互会社 中通営業所 

役  職 ； 所長 

職業分類 ； 総合保険 

推 薦 者 ； 佐藤 文信 会員 

 

※ご異議のある方は、７日以内に書面をもって幹事あてにご提出ください。 

 

【お知らせ】 

  

 ・「第 27 回日本ロータリー親睦ゴルフ 北海道大会」が開催されます。 

  お申し込み、お問合せは事務局へお願いいたします。 

      日 時 ； 2017 年 6 月 23 日（金） 

      場 所 ； 札幌国際カントリークラブ 

 

 ・次回例会は、6/4（日）「おはよう例会」となっております。 

  6/5（月）は例会がございませんので、お間違えの無いようお願いいた 

します。 

 

・5/27 に実施されました「ポリオ撲滅募金活動」では、¥117,651 の募金 

が集まりました。7RC で等分の上、ロータリー財団に送金いたします。 

（1 クラブあたり¥16,807）皆様のご協力に、感謝申し上げます 
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◎ニコニコニュースの時間                        阿部隆志委員長 

 

大門 一平 会長 

26 日から開催された、「食と芸能の祭典」に出展し、米粉のお好み焼き、日本酒、ワイ

ンを販売しました。お客様にも好評でしたのでニコニコいたします。 

 

藤井  明 元会長 

公益社団法人 秋田南法人会、秋田県法人会連合会会長に就任致しました。南法人会は

5003 社の会員が入会しており、当クラブの皆様のご支援をお願いします。 

 

名古屋孝子 会員 

5 月 27 日（土）、28 日（日）に行われた、「これが秋田だ！食と芸能の大祭典」にたく

さんの県内外よりお客様が来て下さいました。天気もなんとかもち、秋田の祭りの楽しさ

が伝わりました。かやき協議会の「鳥海なめこ・きのこ汁」も完売しました。 

 

境田 未希 会員 

5 月 27 日（土）に、「ぽぽろーど」で行われたポリオ撲滅募金活動にて、たくさんの方々

に寄付いただきました。小学生が自ら財布を開き寄付してくれる姿に感動しニコニコしま

す。また、28 日（日）に「これが秋田だ！食と芸能の大祭典」の会場にて、大門会長より、

ふわふわの米粉お好み焼きをごちそうになりました。とってもおいしく、にこにこ笑顔に

なりましたのでニコニコします。ありがとうございました。 

 

江崎 孝俊 会員 

5/28、明治安田生命Ｊ３リーグ第 10 節で、ブラウブリッツ秋田は昨年２敗した鹿児島

に１-０で勝利！首位を堅持したのでニコニコします。 

 

小林 和彦 会員 

28 日、29 日に開催された「これが秋田だ！食と芸能の大祭典」は、なんとか雨をかわ

しながら無事に終えることができました。裏方２年目としてほっとしております。 

 

阿部 隆志 委員長 

今週金曜の６/２からですが、弊社に「ＹＵＫＡＲＩ ＫＩＣＫＮＥＳＳ Ｃｌuｂ」を立

ち上げました。ストレス発散、ダイエット、健康促進、護身術などに役立ちます。月曜、

女性限定、一般は金曜開催です。帰りにＢＯＸにチラシを入れておきます。会社などで興

味へご紹介をお願いいたします。 
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　　4月例会日

 　　　　　　　　修正前（2週前）例会日
会員数 当日出席 当日欠席 メーク済

修正後
出席率

　　   3日 70 32 30 8

　　　　　　　　　　　　　 3月 13日 74 34 36 4 100%

　　  10日 71 31 35 5

　　　　　　　　　　　　　 3月 27日 71 30 19 22 100%

　　  16日 71 13 54 4

　　　　　　　　　　　　　 4月  3日 70 32 30 8 100%

　　  24日 71 35 32 4

　　　　　　　　　　　　　 4月 10日 71 31 35 5 100%

◎４月出席報告                           相場 宏泰 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎６月プログラム                          相場 宏泰 幹事 

       

４日（日）… ５日（月）を例会変更 

        「おはよう例会」 清掃活動 

時 間 ； ７：１５～ 

          場 所 ； 集合 アゴラ広場 

食事 秋田ビューホテル５Ｆ 

 

１２日  特別休会 

 

１９日  ガバナースピーチ 

       スピーカー ； 平澤 孝夫 ガバナー 

 

２６日  2016-2017 年度 最終例会   

退任あいさつ  大門 一平 会長 

相場 宏泰 幹事 


